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安徽書記：創新發展 勇探新路
張寶順會見本報社長 提「工業化促城鎮化」

張寶順介紹，安徽緊鄰長三角，合肥亦已成為長三角
城市群新成員，承接產業轉移具有得天獨厚的優

勢。當前，新一波產業轉移浪潮正奔向安徽。安徽將突出
承接發展高科技、低污染、高附加值的產業，走新型工業
化道路，在新一輪發展中有所選擇、有所突破。

平板顯示產業 解「缺屏之痛」

在平板顯示、汽車、新能源、特高壓電網等領域，安徽
正不斷取得發展新突破。例如，合肥京東方6代線建成投
產以來，緩解了中國大陸彩電行業的「缺屏之痛」，今年
底將投產的8.5代線則具有更高技術水平和更強的競爭力。
對於安徽來說，京東方的意義不僅僅是一個項目。以京東
方為龍頭，安徽的合肥、蕪湖等地正形成完整的平板顯示
產業鏈，該產業集群的產值規模未來有望上萬億、兩萬
億。聯想集團在合肥經開區建設的筆記本電腦生產基地已
開始生產，明年達產後可年產2000萬台筆記本電腦。

巢湖融合肥 打造「大湖名城」

張寶順介紹，安徽省支持省會合肥做大做強，推動馬鞍
山、蕪湖、銅陵等沿江城市群加快發展。特別是經國務院
批准，安徽撤銷了地級的巢湖市，使合肥成為全國唯一環
抱五大淡水湖之一—巢湖的省會城市。800平方公里的巢

湖煙波浩渺、風光無限，具有得天獨厚的生態優勢。合肥
市已提出打造「大湖名城」的發展目標，將充分打好巢湖
這張牌，建設一個生態宜居的現代化大城市。張寶順說，
合肥及安徽致力營造良好的人居發展環境，正吸引㠥越來
越多的人才落戶，也吸引大批外出務工者返鄉，因為這裡
「生活有低成本、創業有大平台」。特別是，合肥市注重落
實教育均等化，確保每個農民工的孩子「無障礙」入學、
共享教育機會，「這在全國都屬難得，沒有哪個城市能做
到」。

王樹成：安徽天時地利人和

王樹成社長表示，安徽近年來發展迅猛，受到海內外廣
泛關注。這次來安徽，耳聞目睹，處處令人振奮。可以看
出，安徽發展正處於「天時地利人和」的絕佳時期。香港
文匯報將充分發揮自身優勢，整合海外華文媒體平台，更
多更好地向海內外推介安徽，為建設「美好安徽」發揮獨
特作用。
王樹成社長一行當天還先後會見了安徽省副省長花建

慧，安徽省委常委、宣傳部長曹征海，安徽省委常委、合
肥市委書記吳存榮，合肥市長張慶軍等當地省市領導。本
報副社長馮瑛冰、安徽辦事處主任胡鑫等參加了上述活
動。

穗加快建設審批 93環節減至5

惠民殯葬政策 覆蓋30省區
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《福布斯》：中國中產年底超1200萬香港文匯報訊 (記者 軼瑋 北京報道) 內
地昨日發佈的殯葬綠皮書透露，截至去年
底，內地實施惠民殯葬政策的地區已覆蓋
30個省(區、市)，基本實現了惠民殯葬政
策全面覆蓋低收入群眾，每年減輕群眾負
擔近15億元。

民政部倡生態殯葬節地

針對困難群眾減免或補貼基本殯葬服務
費用是近年內地惠民殯葬的重點。殯葬綠
皮書列舉了各地實施情況，如深圳、青島
等城市及一些縣級市實現了惠民殯葬政策

覆蓋所有戶籍居民或常住人口。
綠皮書分析認為，惠民政策的實施與落

實不但減輕了群眾的經濟負擔，而且提高
了各地群眾參與殯葬改革的積極性，推動
了殯葬改革的發展。
此外，民政部社會事務司副司長李波向

本報表示，民政部倡導文明節儉辦喪事，
已將生態殯葬列入重要議事日程，包括鼓
勵各地推廣樹葬、花葬、草坪葬等節地葬
法。他透露，民政部門正加大對公益性墓
地的投入，爭取到2020年達到中國各大城
鎮全覆蓋。

香港文匯報訊 據中新網報道，《福布斯》
中文版昨日發佈《中國大眾富裕階層財富
白皮書》稱，中國的大眾富裕階層(即中產)
迅速增長，超過千萬人。福布斯的報告推
算，中國大眾富裕階層2013年底將達到
1,202萬人，人均可投資資產約133萬元。

多為高學歷60後70後

參考國際通行標準，《福布斯》所定義
的大眾富裕階層是指，個人可投資資產在
10萬美元(約63萬元人民幣)至100萬美元(約
630萬元人民幣)之間的中國中產群體。其
中，個人可投資資產包括個人持有的流動

性資產，如現金、股票、投資性房產等。
數據顯示，這個大眾富裕階層目前的主

體人群為60後及70後，且學歷普遍較高，
本科及以上學歷佔比總超過2/3。由此可將
他們的總體形象概括為一群有高文化基礎
的中青年人。男性在總體數量中以低於
10%的優勢略勝女性一籌，性別差距並不
明顯。
這一群體的財富來源，基本為工資或者

企業分紅，部分來自於企業、房地產投資
及股市投資等渠道。這一群體在擁有一定
的經濟基礎後，更關注精神愉悅和生活品
質。他們喜愛度假旅遊，並注重身體健

康，將大量的時間用於運動健身。他們還
對收藏品感興趣，增加生活品味陶冶情操
的同時也將收藏作為投資方式之一。
福布斯的調研還發現，與更加富裕的階

層相比，大眾富裕階層的移民意願偏低，
76.0%的人表示自己並無移民打算。但是這
一群體中考慮將子女送到國外留學的人數
佔比達3/4之多。
《福布斯》中文版總編輯周健工稱，

「大眾富裕階層的擴大，是中國經濟與社會
健康發展的一個標誌。實現以人為本的城
市化，也是要造就中產階層。他們將構成
中國納稅人的中堅。」

香港文匯報訊 (記者 張長城 合肥報道) 安徽省委書記張寶順昨日在合肥會見本報社長王樹成一行。

張寶順介紹，安徽經濟社會發展保持良好態勢，外界印象不斷改善提升。2004年以來，安徽經濟已連

續9年保持兩位數的增速，去年達到12.1%，位居全國第九、中部第一。今年開局以來，安徽工業增

加值更取得15.5%的高速度，發展態勢健康喜人。面對新一輪發展機遇，安徽堅持走科學發展道路，

優化承接產業轉移，不簡單複製沿海地區的發展模式。安徽將不斷提升產業發展水平，以工業化促進

城鎮化，在更高層次上實現科學發展，加快建設「美好安徽」。

香港文匯報訊 據中新社報道，曾於去
年尾陷入「速生雞」事件的肯德基正在極
力挽救信任危機。百勝餐飲集團中國事業
部主席、首席執行官蘇敬軾昨日在上海
稱，肯德基已淘汰千餘所安全隱患較高的
雞舍。
肯德基(中國)計劃扶植「一條龍」養殖

模式。到2014年，源自此種養殖模式的雞
肉採購量有望超過六成。

聲稱不因此加價

蘇敬軾稱，新模式能最大程度地降低雞
隻生病的概率，減少用藥的次數，因此也
就沒有必要鋌而走險違規用藥。
有記者追問肯德基在「速生雞」事件中

的具體損失，對此，蘇敬軾並未給出正面
回應。而對於外界所擔心的新模式引起的
成本上升是否會轉嫁到消費者身上，蘇敬
軾則明確表示「不會以此為藉口進行加
價」。他並稱肯德基未來不會輕易放棄農
戶飼養模式。

香港文匯報訊 (記者 古寧 廣州報道)

廣州市備受關注的《建設工程項目優
化審批流程試行方案》，在幾易其稿
後，經廣州市委常委會審議通過，並
於日前正式發佈，將於5月1日施行。
根據該方案，穗建設工程項目審批將
提速，93個審批環節將壓縮為5個。

環節多易滋生違規腐敗

業界人士指，廣州由於法規分割、
部門職責分散，審批環節多、標準不
統一等原因，導致建設項目行政審批

時間冗長、手續繁瑣，行政機構設置
重疊，徵費多而繁雜。這不僅增加了
投資成本，還極易滋生違規建設和腐
敗問題。
廣州市法制辦副巡視員魏富忠指

出，根據方案設計，建設工程項目審
批流程整合為立項、用地審批、規劃
報建、施工許可、竣工驗收五個階
段，從立項到施工許可4個階段的審
批時限壓縮為30個工作日，加上竣工
驗收的7個工作日，整個審批流程的
時限總共為37個工作日。

珠三角80億治污 目標PM2.5降2%
香港文匯報訊 (記者 古寧) 廣東省

環保廳日前透露，珠三角今年預計投
資約81.6億元治理污染，治理項目超
過160個。作為一項硬指標，2013年
年底珠三角地區的PM2.5年均濃度要
比2010年下降2%。根據廣東省環保
廳日前印發的《廣東省珠江三角洲地
區大氣污染防治「十二五」規劃2013
年度實施方案》，除了以上硬指標
外，相關方案還規定沒有完成大氣污
染治理任務且空氣質量狀況惡化的地
區將實施區域限批。此外，粵各地在
省統一的應急制度下，將建立城市重
污染天氣應急預案，構建省、市聯動
一體應急響應體系。

為達到空氣質量整治目標，方案
指，區域內原則上不再規劃建設燃煤
燃油電廠和企業自備電站，原則上不
再規劃新建、擴建煉油石化、煉鋼煉
鐵、水泥熟料、平板玻璃等項目。方
案還要求加大天然氣等清潔能源的推
廣使用。

■安徽省委書記張寶順（右二）與本報社長王樹成（左二）、副社長馮瑛冰（右一）、安徽辦事處主任胡鑫

（左一）合影留念。 香港文匯報記者張長城 攝

■安徽將突出承接發展高科技產業。圖為合肥經開

區某筆記本電腦生產工場。 資料圖片

■合肥市提出「大湖名城」發展目標，建設生態宜

居大城市。圖為合肥濱湖新區一隅。 資料圖片

■曾於去年尾陷入「速生雞」事件的肯德

基正在極力挽救信任危機。 資料圖片
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香港文匯報訊 據《今晚報》消息，濱海
新區將通過大力發展實體經濟，打造以戰
略性新興產業為支撐的產業群，到2017
年，形成三大世界級高端製造集群及三大
國家級高端製造集群，總體規模將達到2萬
億元。
據介紹，濱海新區八大優勢產業增勢

強勁，總產值已突破1.2萬億元，佔新
區工業總產值的90%以上，高水平現代

製造業和研發轉化基地的雛形已經具
備。濱海力爭利用5年左右的時間，打
造航空航天、石油化工、新能源三大世
界級高端製造集群，產值規模達8,000
億元；打造信息技術、汽車及裝備製
造、生物醫藥三大國家級高端製造集
群，產值規模力爭達到12,000億元，每
個集群形成4家至5家具有國際競爭力的
企業。

香港文匯報訊（記者 鄧哲 天津報道）記
者日前從中新天津生態城獲悉，目前這裡
已聚集了900家文化創意企業，今年文化產
業產值預計可達18億元，稅收增長40%，
形成動漫影視、新聞出版、互聯網和廣告
傳媒四大綠色產業聚集區。

內地首個3D影視主題公園落戶
作為生態城率先啟動和重點扶持的樓宇

經濟項目—生態城國家動漫園已經取得階
段性成果。截至目前，園區累計註冊企業
860餘家，園區文化類企業納稅超過4億
元，佔生態城總稅收收入的30%。
同時，天津3D華強影視產業基地也將於

下半年投用。該項目是生態城今年的龍頭
項目之一，旨在打造內地首個3D影視主題
公園。據介紹，該項目總投資30餘億元人
民幣，建設內容主要包括3D影視創意基
地、3D影視技術研究院、3D影視生產基
地、3D影視體驗區（主題公園）等。項目

建成後，預計形成5,000個就業崗位，年接
待量可達400萬人次，年產值約10億元。

文化造城建完整產業鏈條
按照「文化造城」的發展新理念，下一

階段，中新天津生態城將加快打造綠色產
業聚集的生態宜居新城區。目前，這裡的
文化創意企業累計註冊資金已超過700億
元，貢獻稅收超過5億元。今年，生態城將
成立文化創意產業協會，加強駐區企業合
作與交流並培養一批青年導演、編劇，打
造一條上下游完整的產業鏈條。

濱海新區發力高端製造業

900家創意企業聚集中新生態城
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